

# FORÊT DE MONTMORENCY

## Fontaine Sainte-Radegonde.



Un chemin en forêt porte le nom de Chemin de la Messe en souvenir du pèlerinage effectué le lundi de Pâques depuis le village de Saint-Prix jusqu'à la fontaine Sainte-Radegonde. Cette dernière appartenait au prieuré du Bois-Saint-Père, sur le territoire de Bouffémont, et était réputée guérir la gale, les écrouelles et les dartres. C'est Mathieu Ier de Montmorency qui, vers 1135, donne aux chanoines de Saint-Victor de Paris la chapelle Notre-Dame du Bois-Saint-Père pour qu'ils y établissent un prieuré, avec des revenus de 100 sous parisis à prendre sur les droits du port de Saint-Denis de l'Estrée. L'ancien monastère forestier, acquis par Louis-Augustin-Guillaume Bosc, devient le refuge de ses amis girondins, La

Révellière-Lépeaux, Mazuyer et Roland après le 2 juin 1793. La chapelle est démolie en 1842, et les bâtiments servent de ferme jusqu'en 1900.

## Château de la Chasse.



Le **château de la Chasse** reste une curiosité architecturale et porte les traces de multiples remaniements subis au cours de son histoire.

Parmi les rois les plus célèbres venus au **château de la Chasse**, apparaissent **Jean Le Bon**, **Charles V** et **Louis XI**.

Pendant la **guerre de Cent Ans**, le **château de la Chasse** servit de garnison. Le *Journal du règne de Charles VII* dit que le 11 avril 1429, une troupe de 300 anglais s'empara du **château de la Chasse** qu'ils prirent comme base de leurs opérations de pillage. Il fut également le théâtre de la fameuse **querelle des Nivelles**.

Plus tard, **François 1er** vint chasser en **forêt de Montmorency** ; mais, à cette époque, était construit le **château d'Ecouen**, demeure plus luxueuse et le vieux fort féodal tomba dans l'oubli.

Au début de la Révolution, le château passait pour être un dépôt d'armes, tandis que sous Napoléon 1er, il est acquis par le prince **Louis-Bonaparte** ; la **reine Hortense** en fit le but de sa promenade favorite, accompagnée de son fils, le futur **Napoléon III**.

Les bourgeois du XIX<sup>ème</sup> siècle fréquentèrent ce site enchanteur : arbres plusieurs fois centenaires, étangs pittoresques. Les grandes dames y ont parlé d'amour, de philosophie, de politique...

En 1900 le **château de la Chasse** n'est plus qu'une simple ferme en piteux état. Il sera classé **monument historique** en 1933, acquis par l'Etat en 1971 et restauré à partir de 1980.